

# ARCH+ STADTHÄUSER NÜRNBERG Marienberg

Gebäudetyp: Stadthäuser (14) mit Garagenzeilen  
Bauherr: Nürnberger Wohnungsunternehmen  
Ort: Nürnberg (D)  
Status: Realisiert  
Zeit: 2007 - 2012





- ▲ Gartenseite Lärmschutzbebauung
- ▶ Private Zufahrt
- ▶ Hausgärten
- ◀ Gartenidylle
- ◀ Details



## WOHNEN in Marienberg

Errichtung von 14 Stadthäusern mit einer Garagenzeile in Nürnberg als Lärmschutzbebauung

### Wohnen im Grünen Neues Entrée für das Quartier

Anstelle eines in die Jahre gekommenen Garagenhofes aus der Nachkriegszeit markieren nun puristische Stadthaus-Zeilen den besonderen Ort als Entrée des städtebaulichen Ensembles der 1920er Jahre.

Tektonisch wird die ortstypische Zeilenbebauung aufgegriffen, mit der neue private und halböffentliche Freiräume geschaffen werden. Eine Garagenzeile dient als Lärmschutz-Puffer entlang der baumbestandenen Umfassung des ehemaligen Velodroms, in dessen Mitte heute noch Sportveranstaltungen stattfinden.

Emissionen, resultierend aus dem Verkehrslärm der direkt anliegenden Hauptverkehrsstraße und dem Sportanlagenlärm auf der anderen Seite, mündeten in eine besondere Grundriss-Konfiguration. Als Lärmschutz-Bebauung werden hier die dienenden Räume (Küchen sowie Sanitärräume) zur Straßenseite orientiert, wobei die geschützten Aufenthaltsräume großflächig auf der Sonnenseite aufgestellt werden. Französische Balkone in den Obergeschossen unterstreichen diesen Gestaltungsgedanken.

Jedes Stadthaus verfügt über einen kleinen Hausgarten sowie einen Patio im 2. Obergeschoss, dessen Ausbildung den rechnerischen Anforderungen an den Sportanlagenlärm geschuldet ist.

